

# Le Grain de sable % en Isère

Bulletin d'Attac-Isère

Bulletin n° 24 de janvier 2008 - Prix : 0,2 •

Attac Association pour une taxation des transactions  
financières pour l'aide aux citoyens  
Bulletin édité par Attac-Isère  
Siège social et adresse postale  
Maison des Associations  
16, rue Berthe-de-Boissieux - 38000 GRENOBLE  
attac38@attac.org - http://www.local.attac.org/attac38/  
Directeur de la publication Bernard Labouré  
Mise en page Georges Veyet  
CPPAP en cours d'enregistrement  
Imprimé par nos soins

## Édito

Bonjour à toutes et à tous !

Avec 2008, Attac entame sa dixième année d'existence. Après sa fulgurante progression (30 000 membres en 2003) et malgré notre incontestable contribution au rejet d'un projet de traité constitutionnel européen (TCE) qui gravait dans le marbre les politiques néo-libérales de l'UE, nous venons de traverser une période difficile : divergences sur la nature et les objectifs de l'association, sur la place des membres fondateurs, sur fond de lutte de personnes et atteintes inacceptables aux règles de fonctionnement démocratique, et donc désenchantement chez certains.

Attac en est sortie affaiblie certes, mais plus apaisée et cohérente. Animée de la volonté de construire un monde solidaire, écologique et démocratique, elle entreprend d'approfondir les ressorts et les conséquences du néolibéralisme à l'œuvre chez nous, en Europe et dans le monde, et propose des alternatives concrètes dans son Manifeste altermondialiste.

Dans ce contexte difficile, notre association départementale est restée active comme en atteste le compte-rendu d'activité présenté à l'AG.

Durant le dernier trimestre 2007, Attac-Isère s'est mobilisée contre l'instauration de franchises médicales, poursuite de la remise en cause du système d'assurance maladie solidaire. A l'occasion des négociations des APE (accords de partenariat économique) avec les pays d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique (ACP), nous avons dénoncé les politiques libérales de l'Union européenne avec le Sud.

Enfin nous avons engagé une campagne auprès des populations et des élus nationaux pour exiger du Président un référendum sur le nouveau traité européen de Lisbonne, réplique du TCE de 2005 que les Français avaient refusé massivement et qu'il veut imposer à marche forcée au mépris de la démocratie.

**Mais nous avons besoin de nous renforcer. Aucune association ne peut vivre sans des membres :**

- qui apportent leurs idées, leurs expériences,
- qui participent aux actions que nous menons et au fonctionnement de l'association, à tout niveau,
- qui contribuent aux ressources financières de l'association sans lesquelles rien n'est possible.

C'est pourquoi lors de notre AG départementale du 10 novembre 2007, nous nous sommes engagés à :

- favoriser l'expression des adhérent(e)s, leurs propositions et critiques. Pour cela, des réunions mensuelles des membres d'Attac sont prévues, avec débat autour d'un thème et échanges plus informels. Un envoi plus fréquent d'informations est envisagé également pour permettre aux membres de notre association de suivre la vie d'Attac et d'y participer,
- poursuivre notre tâche d'éducation populaire auprès des adhérents et de la population.

Anciens adhérents, adhérents de 2007, votre adhésion est vitale si nous voulons « remettre à l'endroit ce que le néolibéralisme fait fonctionner à l'envers » !

Bonne santé à vous et vos proches, mais aussi énergie et détermination pour être, avec d'autres, des acteurs de résistances et de propositions alternatives.

Bernard Labouré  
président d'Attac-Isère

### Info diffusion du bulletin Attac-isère

Ce bulletin de janvier 2008 est envoyé à tous les adhérents 2006 et 2007. Il est prévu sur l'année 2008 une diffusion quasi mensuelle de ce bulletin. Comme la trésorerie d'attac-isère ne permet pas une diffusion papier à tous, il sera par la suite envoyé sous forme électronique aux adhérents disposant d'une adresse mel et par courrier postal aux autres.

**Toutefois si des adhérents souhaitent toujours recevoir un exemplaire papier, merci de nous le faire savoir.**



### Adhésion 2008

Pensez à renouveler dès maintenant votre adhésion pour 2008 si vous ne l'avez pas fait : bulletin d'adhésion déjà reçu avec le dernier « Lignes d'Attac ».

## Rencontre des adhérents

L'AG d'ATTAC-Isère, qui s'est tenue le 10 novembre 2007, a dégagé, pour l'année 2008 trois priorités de fonctionnement :

- mieux ajuster notre activité et nos initiatives aux forces militantes existantes,
- renouer le contact avec les adhérents et favoriser les échanges entre eux,
- intensifier notre travail d'éducation populaire, en interne comme en externe.

En convergence avec ces deux dernières exigences le CA a décidé l'organisation régulière, de janvier à juin 2008, de réunions d'adhérents, dont l'animation donnerait lieu à deux temps :

- une première partie consacrée à un débat sur un thème,
- une seconde partie réservée à un échange libre des adhérents sur les questions d'actualité qui les préoccupent : actualité sociale, écologique, économique ou politique, locale, nationale ou internationale, mais aussi celle d'ATTAC France ou d'ATTAC-Isère...

Un rappel des initiatives en cours et des activités des groupes thématiques ou délocalisés conclura ces rencontres.

La première de ces réunions d'adhérents aura lieu

**Le lundi 21 janvier 2008 de 20 h à 23 h  
à la Maison des associations (MDA) de Grenoble  
6, rue Berthe de Boissieu**

Le thème retenu pour cette réunion sera celui de **la convergence des luttes sociales et écologiques**.

Un texte de Jean Gadrey (membre du conseil scientifique d'ATTAC) intitulé :

« **exigences écologiques, exigences sociales : complémentarité et contradiction** », nous servira de point de départ pour le débat.

(Ce texte, disponible sur le site d'Attac France : sera proposé à l'entrée de la salle.)

[http://www.france.attac.org/spip.php?article7910&decoupe\\_recherche=gadrey](http://www.france.attac.org/spip.php?article7910&decoupe_recherche=gadrey)

**Calendrier** : dates des réunions suivantes, toujours à **20 h précises**

Jeu. 14 février 2008  
mar. 18 mars 2008  
mer. 21 mai 2008  
lun. 16 juin 2008

### ■ **Accord APE, l'Afrique dit « non »**

Négociations concernant les Accords de partenariat économique (APE) entre l'Union européenne et 79 pays d'Afrique, Caraïbes et Pacifique (ACP).

Ainsi donc, au grand dam de l'arrogante Europe, l'inimaginable s'est produit : dans un élan de fierté et de révolte, l'Afrique, que certains croyaient soumise parce qu'appauvrie, a dit « non ». Non à la camisole de force des accords de partenariat économique (APE). Non à la libéralisation sauvage des échanges commerciaux. Non à ces ultimes avatars du « pacte colonial ».

Cela s'est passé à Lisbonne, en décembre dernier, lors du IIe sommet Union européenne - Afrique, dont l'objectif principal était de contraindre les pays africains à signer de nouveaux traités commerciaux (les fameux APE) avant le 31 décembre 2007 (.....).

L'Organisation mondiale du commerce (OMC) a exigé le démantèlement des relations préférentielles, (accords de Cotonou, juin 2000) ou alors leur remplacement par des agréments commerciaux fondés sur la réciprocité (.....) Autrement dit, ce que les Vingt-Sept exigent des pays d'Afrique (et de ceux des Caraïbes et du Pacifique), c'est d'accepter de laisser entrer dans leurs marchés les exportations (marchandises et services) de l'Union européenne, sans droits de douane.

Le président sénégalais Abdoulaye Wade a dénoncé ce forcing et a refusé de signer. Il a claqué la porte. Le président de l'Afrique du Sud, l'a immédiatement soutenu. Dans la foulée, la Namibie a également pris la courageuse décision de ne pas signer, (.....).

Cette fronde contre les APE – qui suscitent, au sud du Sahara, une immense vague d'inquiétude populaire ainsi qu'une intense mobilisation des mouvements sociaux et des organisations syndicales – a porté. Le sommet s'est terminé sur un constat d'échec.

M. José Manuel Barroso, président de la Commission européenne, a été contraint de céder et d'accepter la revendication des pays africains de poursuivre le débat. Il s'est engagé à reprendre les négociations en février prochain. (.....)

Il est loin le temps où l'Europe pouvait imposer de désastreux programmes d'ajustement structurel. L'Afrique se rebiffe désormais. Et c'est tant mieux.

(Extraits du Monde diplo de janvier 2008, édito d'Ignacio Ramonet)

### **Europe, référendum**

Rassemblement organisé par le collectif isérois pour un référendum sur le nouveau traité européen, comme partout en France, samedi 19 janvier 2008, après-midi, rue Félix Poulat à Grenoble. Avant le vote du Congrès, le 4 février, qui, en approuvant ou refusant la modification de la constitution française, va préparer la décision de Nicolas Sarkozy de ratification du traité par voie parlementaire ou l'obligation d'un vote populaire, exigeons de nos parlementaires un référendum car, comme en 2005, la voix doit rester au peuple.

.....

### **Nous voulons la paix**

Militarisation accrue des états, lourdes menaces d'un conflit contre l'Iran déclenché par le pouvoir américain de Bush, alignement de la politique internationale française du président Sarkozy sur celle du président américain.....il est urgent de réagir.

Face à cette situation, le collectif anti-guerre et pour la paix organise un rassemblement Samedi 26 janvier 2008, après-midi, rue Félix Poulat à Grenoble, stands d'information, débats, boissons chaudes et froides, chorale.....

### **Nouveau départ du groupe cinéma d'Attac-Isère**

Un projet d'activité 2008 est en cours d'élaboration; une dizaine de séances seront programmées dans différents lieux de l'Isère avec une certaine périodicité. Parmi les thèmes proposés, l'immigration, le travail, les médias, la décroissance, les nanotechnologies, tous propices au débat. Des partenariats sont envisagés avec des associations impliquées parmi les thèmes retenus. Des informations plus précises vous seront données dans un prochain Grain de sable.

.....

### **A voir**

Le dernier film de Ken Loach « It's a free World ». Quand une ancienne exploitée devient exploiteuse, maillon d'un système qui nie les acquis syndicaux et les droits de l'Homme.

**Projection espace Aragon à Villard-Bonnot :**

le vendredi 25 janvier 2008 suivie d'un débat animé par attac.

## **INFOS pratiques**



### **Boîte vocale**

**04 76 47 32 81**

*Dates : réunions publiques, groupes de travail, groupes locaux, conférences, autres rendez-vous.*

### **Permanence tél.**

**04 76 47 32 81**

Chaque mercredi, de 15 h à 18 h

### **Permanences**

Lieux d'accueil, d'information et d'échanges  
**Grenoble**

Tous les mercredis, de 18 h à 20 h au Café Le Glacier  
16, place Notre-Dame  
et de 15 h à 18 h à la Maison des Associations.

### **Grésivaudan**

info-attacgresivaudan  
@googlegroups.com

### **Saint Marcellin**

attac.stmarcellin@laposte.net  
04 76 64 00 48

### **Site web**

[www.local.attac.org/attac38](http://www.local.attac.org/attac38)

### **Adresse électronique**

[attac38@attac.org](mailto:attac38@attac.org)

### **Adresse postale**

Attac-Isère  
Maison des associations  
6, rue Berthe de Boissieux  
38000 Grenoble

### **CA d'Attac-Isère**

#### **Rappel :**

Conformément aux statuts, les réunions du Conseil d'administration d'Attac-Isère ont toujours été ouvertes à l'ensemble des adhérents.

Les deux prochaines réunions du CA se tiendront à la Maison des associations de Grenoble (à 19 heures) les 30 janvier et 15 février 2008.

### **Contact des groupes locaux**

**Grésivaudan :** info-attacgresivaudan@googlegroups.com

**Nord Isère :** nord-isere@attac.org

**Saint Marcellin :** attac.stmarcellin@laposte.net

### **Liste et contact des groupes thématiques**

**Europe :** Michèle Bonneton - mvbonneton@free.fr

**Actions :** Pierre Villemagne - villemagne.p@free.fr

**Cinéma :** [www.local.attac.org/attac38/cinema/](http://www.local.attac.org/attac38/cinema/)

**Dettes (CADTM) :** Mylène Chantran - mylchantran@orange.fr

**Économie :** Bruno Greslou - bruno.greslou@wanadoo.fr

**PCD :** Flore Viard - viard\_cretat\_flore@yahoo.fr

**Protect. sociale :** Claude Roussilhe - roussilhe.claude@wanadoo.fr

**Accords internat. :** Maya Vitorge - maya.vitorge@laposte.net